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渠署清理86公里長水管
旺區誘蚊「災區」勤查進水口 沙粒塞滿沙井蓋匙孔

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）「全城
清潔2015@家是香港」活動正於各區進行
得如火如荼，沙田區清潔香港活動亦於昨
日揭開序幕。民政事務局局長劉江華於啟
動禮致辭時表示，作為推動清潔沙田的旗
艦活動，他希望能做到「沙田更清潔，人
人勁like」。他指，沙田區的青年義工將
會為區內的「三無大廈」提供清潔服務，
並探訪居住於該些大廈的長者。
劉江華表示，為配合全城清潔活動，全

港18區正進行逾120項活動。他指，各區
活動都各有特色，針對各區不同的需要。
他稱，沙田區的青年熱衷服務社區，而為
了配合是次清潔活動，該些青年義工將會
為區內一些「三無大廈」提供清潔服務及
探訪長者。他認為，探訪長者既能讓他們
知道清潔的信息，又可為他們送上關懷。

冀青年義工令沙田更清潔
劉江華希望，這些青年義工的參與，可

以令沙田區更清潔，也可以做到關愛社區
及構建和諧沙田的目標。
除了推廣清潔活動外，沙田區防蚊及清

潔衛生專責小組積極為有蚊患的地方加強
控蚊工作，以及長遠的改善措施，例如改
善有積水問題的渠道。劉江華認為，「民
生從來無小事」，希望區內清潔活動在居
民、政府、區議會及各大團體的合作下，
得以成功。
有份出席啟動禮的新界東醫院聯網總監

及威爾斯親王醫院行政總監熊志添，於活
動上與劉江華一同示範正確的潔手方法。
清潔活動啟動禮後，劉江華、熊志添與其
他主禮嘉賓包括沙田區議會主席何厚祥、
沙田民政專員何麗嫦、沙田區議會副主席

彭長緯、立法會議員及沙田區議會衛生及環境委員
會主席葛珮帆、食環署沙田區環境衛生總監蔡雨
聖、沙田鄉事會主席莫錦貴及沙田區小學校長會主
席吳信昌，在沙田公園向市民派發清潔包，宣傳清
潔香港的信息。
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香港文匯報訊（記者 鍾立）港府本月初展開

為期兩個月的「全城清潔2015@家是香港」運

動，發動全城齊心合力締造清潔香港。為配合運

動，渠務署會在該段期間加強一系列工作，包括

加強清理總長約86公里的地下污水管及雨水管，

以確保其運作暢順。該署亦會在誘蚊產卵器指數

偏高（約超過20%）和人流暢旺的地區，加密檢

查及清潔主要排水道與進水口，以免蚊蟲滋生，

並以沙粒填塞有關地區的沙井蓋匙孔。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）發展局局長陳茂波昨
日以「專業用心的『地下秩序』」為題發表新一篇
《局長隨筆》，介紹港台製作電視《地下秩序》，讓
觀眾了解渠務署、水務署及土木工程拓展署的地下基
礎設施與工程項目，同時藉此機會感謝一眾專業部門
同事一直以來的努力不懈和默默耕耘。

港台紀錄片一窺地下設施
陳茂波指出，香港作為國際都會，人口高度密
集，除了地上需要良好的城巿規劃，也需要龐大而
精密的地下設施，以維持城巿運作，該些地下設施
包括各司其職的管道，分別為市民供應食水與沖廁
水、排洪、淨化及排放污水。一些創新地下工程也

為鞏固斜坡、開拓岩洞及地下空間以增加土地資
源。他形容，該些地下管道與設施就像人體「血
管」，默默支持整個城巿的有機運行。港台最近製
作了8集紀錄片《地下秩序》，當中6集介紹發展局
轄下渠務署、水務署及土木工程拓展署的工作與相
關設施，內容深入淺出，同時讓大眾有難得的機會
一窺許多地下設施的面貌。
「下水之道」一集主要介紹如何善用地下空間建造

蓄洪池、雨水排放隧道等設施，減少巿區水浸風險。
很多舊區雨水排放系統難以應付暴雨下的排水需要，
因此想到透過「截流」及「蓄洪」的方法以減低巿區
水浸的風險，他希望大眾可透過節目感受到大自然及
雨水的威力。

「深道排污」一集介紹污水處理策略及本港最大排
污基建項目—「淨化海港計劃」。大眾可從節目看見
工人如何在海平面下160米工作，包括在鑽挖時用灌漿
的方法防止大量地下水滲入。「流水．作業」一集則
介紹水務署如何建設輸水網絡、維修清洗配水庫及日
常監察水管測漏、防漏工作。

監控地下水位 防山泥傾瀉
「山崩土淹」一集介紹土木工程拓展署所進行的防

治山泥傾瀉工程，當中重點介紹泥釘及寶珊排水隧
道。該署利用創新方法，藉監控寶珊道一帶天然山坡
的地下水位，以減低山泥傾瀉的風險。
《地下秩序》尚有兩集將分別談及土木工程拓展署

正在進行的岩洞發展及地下空間發展研究，探討以此
作為增加土地供應的其中一個長遠方法，將分別於本
月27日與下月10日播出。

茂波介紹渠署水署「地下秩序」

■渠務署職員加強滅蚊。 梁祖彝 攝■渠務署響應全城清潔，勤查全港管渠。 梁祖彝 攝

■李銘強表示，圓洲角的清潔
工作已經完成，將繼續進行定
期檢查工作。 梁祖彝 攝

渠務署工程師李銘強日前接受傳媒訪問時指出，
渠務署的日常工作是處理有關公共渠道的查詢

或投訴，並為私家街道或小巷的渠道提供緊急清理
服務。此外，渠務署現時管理總長約4,000公里的地
下渠道，並會進行定期檢查及復修工作，亦會將經
常淤塞的公共渠管列為「紅色路線」，進行定期清
理。
李銘強表示，「全城清潔2015@家是香港」運動

期間，渠務署會加強清理總長約86公里的地下污水
管及雨水管，當中包括經常淤塞的地方；醫院、大
型診所及公眾街市的下游；熟食中心與食肆林立地
區的下游等地。另外，渠務署亦會在誘蚊產卵器指

數偏高（約超過20%）和人流暢旺的地區，加密檢
查及清潔主要排水道與進水口，以免蚊蟲滋生，並
以沙粒填塞有關地區的沙井蓋匙孔。
食環署資料顯示，今年7月份誘蚊產卵器指數偏
高的地區包括圓洲角（26.8%）及馬鞍山（19%）。
李銘強表示，圓洲角的清潔工作已經完成，該署將
繼續進行定期檢查工作，並在有需要時加強清理工
作及填塞沙井蓋匙孔。至於馬鞍山方面，截至8月
14日已完成清洗主要排水道及進水口的工作；而填
塞沙井蓋匙孔的工作亦完成約50%。渠務署會在8
月份及9月份繼續監察全港的誘蚊產卵器指數，並
進行相關清理工作。
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■劉江華向市民派發清潔包。 葉佩妍 攝

■■20152015年年88月月2020日日，，陳經緯主席陳經緯主席
在加拿大溫哥華舉行的第十八屆國在加拿大溫哥華舉行的第十八屆國
際潮團聯誼年會開幕式上致辭際潮團聯誼年會開幕式上致辭。。

香港中國商會主席、全國政協經濟委員會副主任、
全國工商聯副主席、經緯集團主席

陳經緯

8月19日-21日，由加拿大潮商會主辦，全加拿大十大潮屬社團協辦的「國際潮團總會第十八屆國際潮團聯誼年
會」在加拿大溫哥華會議中心隆重舉行。來自全世界200個潮屬社團、3,000多潮籍嘉賓歡聚一堂，圍繞「大潮興
四海，鄉誼盛五湖」這一主題，敦睦鄉誼，共謀發展。
本屆年會是在加拿大首次舉辦的國際潮團聯誼年會，得到加拿大三級政府的大力支持，受到各地僑領的高度關

注。加拿大卑詩省省督古喬恩，第十八屆國際潮團聯誼年會榮譽主席、加拿大國防部部長兼多元文化部部長康
尼，中國國務院僑辦副主任任啟亮，加拿大上議院執政黨副黨領金玉兒，中國駐溫哥華總領事劉菲，全國政協經
濟委員會副主任、全國工商聯副主席、香港中國商會主席陳經緯，廣東省委原副書記、國際潮團總會理事蔡東
士，中國僑聯副主席、國際潮團總會永遠榮譽主席陳有慶，廣東省原副省長、國際潮團總會永遠榮譽顧問許德
立，全國人大代表、中國僑聯副主席劉藝良，廣東省潮州市委書記李水華等嘉賓出席了開幕式。加拿大總督戴維
約翰斯頓，加拿大總理史蒂芬哈珀，泰國總理巴育占奧差上將，馬來西亞總理納吉，中國人民政治協商會議全國
委員會副主席李海峰、國務院僑務辦公室主任裘援平、中華全國歸國華僑聯合會、廣東省省長朱小丹、中國駐加
拿大大使羅照輝、前中共中央政治局常委李長春、國際潮團總會永遠榮譽主席李嘉誠、著名國學大師饒宗頤等紛
紛給年會發來賀電或題詞。
香港中國商會主席、全國政協經濟委員會副主任、全國工商聯副主席陳經緯在開幕式的致辭中表示，當今中國

經濟步入新常態，以創新驅動新常態下的中國經濟奇跡還會不斷湧現。致辭全文如下：

八千里路雲和月！我懷深厚而濃郁的鄉情，與來
自世界五大洲80個國家的200多個潮籍社團共

3000多位鄉賢、新老朋友、尊貴嘉賓，萬里迢迢來到美
麗的溫哥華，歡聚一堂，共敘鄉誼，共謀發展，深深感
到萬分榮幸！首先，我誠摯地祝願第十八屆國際潮團聯
誼年會取得圓滿成功！
潮汕人是中華民族的優秀族群，刻苦耐勞，互愛互
助，凝聚正能量，敢為天下先，舉世讚賞！潮商是廣
大華商中的優秀商幫，從善務實、艱苦創業、不懈努
力，不斷創新，享譽中外！從明代起，潮商就是海上
絲綢之路開拓者，是中華文明的傳播者，又是西方文
明的吸納者，經過長期的艱苦奮鬥，已擁有雄厚的經
濟實力，上百年來不僅為駐在國、地區發展作出了卓
越的貢獻，還時刻心繫祖國、情繫家鄉，成為建設國
家和家鄉的一支重要力量。作為族群、商幫中的一
員，我倍感驕傲和自豪！
當今世界，政治、經濟、文化、社會格局發生重大變
化。中國30多年來舉世矚目的改革開放取得了豐碩成
果，從一個貧窮落後的國家躍上了世界第二大經濟體，
從30多年前幾乎是零發展至今天已擁有即將突破四萬

億美元的外匯儲備。如此偉大的成就，堪稱世界歷史上
的巨大奇跡。當今，中國經濟步入新常態，我相信，以
創新驅動新常態下的中國經濟奇跡還會不斷湧現。
國家的昌盛、經濟的繁榮離不開海內外華僑華人包括

潮人潮商在內的積極貢獻；同時也給海內外華僑華人包括
潮人潮商在內帶來前所未有的自豪和實實在在的利益。
中國國家主席習近平在2013年9月和10月，先後提

出共建「絲綢之路經濟帶」和「21世紀海上絲綢之路」
的倡議。「一帶一路」是中國今後相當長時期全面對外
開放和對外經濟合作的一個管總規劃。
中國國務院總理李克強在今年7月6日在北京會見世

界華僑華人工商大會代表時說，華僑華人要架起中外經
濟合作共贏的「彩虹橋」，為推進「一帶一路」建設、
國際產能和裝備製造合作發揮積極作用，為中國企業
「走出去」積極牽線搭橋，促進中國與世界經濟深度融
合、互相促進、互利共贏。
中國改革開放初期最早設立的四個經濟特區，其中深

圳為香港而設，珠海為澳門而設，廈門為台灣而設，汕
頭為東南亞而設、因僑而立。去年9月15日，國務院批
覆支持汕頭經濟特區建設華僑經濟文化合作試驗區是國

家進一步深化改革開放和建設「21世紀海上絲綢之路」
重要門戶的重大舉措，更是為發揮華僑華人獨特作用而
設立。因此，海內外廣大潮人潮商應弘揚敢為人先、不
斷創新的傳統精神，積極抓住國家支持汕頭建設華僑經
濟文化試驗區帶來的新機遇，從中更好的發展自身事
業，同時發揮智慧和利用財富反哺家鄉，支持、參與華
僑試驗區建設以進一步再振潮汕經濟。
我認為，我們廣大海外華僑華人包括海內外潮人潮商

應緊跟時代脈搏，海內外形成合力積極參與「一帶一

路」建設，為自身的事業更好、更大的發展和為祖國、
為家鄉經濟社會建設作出積極的貢獻；為中國與世界各
國經濟交流合作搭建「彩虹橋」和發揮獨特作用。也希
望包括潮人潮商、港澳台同胞在內的廣大華僑華人、海
內外有識之士、企業界朋友能共享時遇、感恩時代，共
同負擔起協力振興中華和家鄉發展的歷史使命，在新的
經濟大潮中發揮更好、更大的作用。
最後，衷心祝願與會尊貴嘉賓、鄉親們、朋友們，事

業有成，閤家歡樂！

■■第十八屆國際潮團聯誼年會高朋滿座第十八屆國際潮團聯誼年會高朋滿座，，冠蓋雲集冠蓋雲集。。

以創新驅動新常態下的中國經濟奇跡還會不斷湧現以創新驅動新常態下的中國經濟奇跡還會不斷湧現
——在第十八屆國際潮團聯誼年會開幕式上的致辭在第十八屆國際潮團聯誼年會開幕式上的致辭

■第十八屆國際潮團聯誼年會8月20日在加拿大溫哥華隆重開幕。


